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□ 本报记者 单 辰 戴玉亮
本报通讯员 刘瑞全

11月3日一早，寿光市圣城街道小东关
村村民夏春娥在丈夫夏冬生的陪同下，来到
人民医院做孕期体检。检查完后走出B超
室，夏春娥刚要跟丈夫说检查结果，夏冬生
先开了口，“宝宝除了脐带绕颈之外，一切
正常，是吧？”

“是啊，你咋知道的？”夏春娥疑惑地
接过夏冬生的手机，手机上清楚显示着刚刚
做完的B超结果，和自己手里的纸质结果内
容一样。“这个是电子病历，刚扫医院二维
码加上的。”夏冬生说，微信关注医院二维
码之后，妻子每一项检查过后，手机上都会
有即时结果通知。

“电子病历上写着，脐带绕颈很正常，
不用担心。”夏冬生一边安慰妻子，一边
说，“以后纸质病历丢了，也不怕忘记体检
结果了。”

今年6月，寿光市人民医院推出全市首
家移动互联网医院。在输入就医者信息、登
入移动互联网平台后，可获取智能导诊、预
约挂号、就诊卡在线充值、账单查看、检验
/检查报告、查看住院每日费用清单、就医
评价、健康资讯等多项服务。

“这是医院自身服务向移动互联网的延
伸，也是打通从门诊到住院全流程医疗的一
项服务。”寿光市人民医院院长袁景亮说，
医院推出移动互联网平台的目的，就是让老

百姓看病就医不排队、少跑腿，高效率就
医。

11月5日，83岁的张某托着左手，痛苦
地走进经济开发区医院，“医生快帮我看
看，我左手骨折了。”这一天，正值寿光市
人民医院手足创伤外科专家王其周在该院坐
诊。为老人检查过后，王其周发现老人是
“克雷氏骨折”。

通过手法复位，并加以石膏固定，老人
的骨折处马上就恢复了。“听说这种骨折很
难复位，复位不好还要再次手术。多亏了家
门口有专家坐诊，也避免了我们去市里颠簸
的麻烦。”张某说。

2015年，为更有效地配置医疗卫生资
源，缓解百姓看病难等问题，寿光组建了人
民医院医疗集团、中医院医疗集团、妇幼保
健院医疗集团等三大医联体。

“近30个专业的97名专家不再固定在原
市区各大医院，开始在集团内部各医院间轮
流坐诊。”袁景亮说，医联体运行以来，全
市的医疗体系发生了很大变化。有病不用去
市区，直接在卫生院也能看专家，而且报销
比例更高，看病更方便了。

在此基础上，寿光进一步升级医联体建
设，构建了紧密型、半紧密型和PPP模式等
3种形式的医疗集团，推动了优质医疗资源
的纵向流动，实现了县域优质医疗卫生资源
的全覆盖。

据介绍，三大医疗集团分别为：由寿光市
人民医院联合该市精神卫生中心和古城、田

柳、营里、上口、侯镇、稻田、洛城等8家镇街卫
生院组建的紧密型的人民医院医疗集团，由
寿光市中医院联合纪台、孙家集、文家、马店、
化龙、台头等6家镇街卫生院组建的半紧密型
的中医院医疗集团，以及由寿光市妇幼保健
院联合圣城街道卫生院吸收社会资本参与组
建的PPP模式的妇幼保健院医疗集团。

“现在，家门口的乡镇卫生院成为很多
人就医的首选。”上口镇卫生院工作人员郭
全美说，即使病情危急，只要家属一个转诊
电话，就可将患者送入人民医院绿色通道，
免去了排队等候的时间。

“村卫生室条件很好，来这拿药看病，
心情舒畅了很多。”台头镇郑辇村村民王云
霞说，“还有好几张‘摇把床’，再也不用
像以前一样坐着椅子打吊瓶了。”

“以前觉得村卫生室条件差，医生技术不
行，孩子感冒发烧了，都是去市里打针。”王云
霞说，在卫生室升级后，她对村卫生室的看法
改变了，只要不需要住院的小病，她和家人都
会第一时间来到村卫生室进行检查。

据了解，2012年寿光全市共有408处村
卫生室纳入省重点规划建设范围，并验收达
标，但仍有177处未达标。2013年10月，寿光
市财政筹资1995万元，对167处村卫生室进
行了新建改建。2015年，寿光再提出将村卫
生室建设成为“新农村中最温馨、最干净、
最整洁的公共场所”的目标。目前全市已建
成77处村卫生室，投入资金500多万元，群
众满意度显著上升。

□ 本报记者 石如宽 戴玉亮

11月6日上午，寿光侯镇鲁丽污水处理
厂丹河岸边，王云水正在垂钓，一旁的水桶
里挤满钓上来的鱼儿。“鱼很多，我两个小
时钓了20多条小鲫鱼。”王云水说。

王云水是鲁丽污水处理厂厂长，在丹河
岸边长大，小时候常在丹河里游泳。前不
久，王云水试着撒网捕鱼时，逮到了鲢鱼、
鲶鱼、泥沟鱼、龙虾，还有半斤多重的黑点
鱼。

在王云水的印象中，2011年时，丹河水
还飘散着臭味，偶尔能看到鱼。如今，丹河
内不仅鱼儿种类增多，还吸引了水鸭、白鹳
等水鸟。“你看，多清澈，闻不到一点臭味
了。”王云水指着河面说。

在侯镇佛屋村，王爱国正在抽丹河的水
浇灌麦田。“我们委托检测机构测量过水
质，完全符合农业灌溉国家标准。”王爱国
说，前几年不敢抽取丹河水，当时水发黑，
还有臭味。

站在佛屋村丹河桥上，记者看到茂盛的
蒲草、芦苇随风晃动。透过水面，水底的水
藻清晰可见。

这是寿光对丹河全河道治理取得的成
果。今年，寿光投资750万元，在丹河建设
人工湿地，对上游来水及寿光丹河沿途污水
处理厂尾水进行进一步净化。据了解，丹河
新建37座溢流坝抬高河道水位，35公里的河
道内栽植700亩的芦苇、香蒲等水生植物。

“通过溢流坝跌水曝气充氧、水生植物

吸收和阻滞达到净化效果，丹河水质可以稳
定达到地表水V类标准。”寿光市环保局生
态和流域管理科科长王廷相说。

“从近期监测数据看，经过湿地净化后
上下游断面主要污染物COD降解30%以上，
氨氮降解60%以上，并且随着水生植物的不

断生长，湿地水质净化能力还将进一步增
强。”寿光市环保局局长田太卿说。

丹河在寿光流经纪台、稻田、洛城、上
口、侯镇5个镇街，共长35公里。丹河寿光
段的河水水源，除雨水外主要为上游县市入
境水和寿光四座污水处理厂排出的中水。在

过去粗放式发展阶段，受上游及自身污染影
响，丹河水质一度污染严重。田太卿说，受
自然条件限制，丹河内水量较小、冲刷力
弱，仅靠水体自净能力，丹河水质实现快速
改善压力较大。

去年6月，寿光市政府召开会议，专题
研究丹河治理工作，出台了相关方案，以丹
河为试点，在全河道建设人工湿地水质净化
工程。

如今，在丹河南李断面，20多米宽的水
面上，睡莲随波荡漾，岸边长着茂盛的蒲
草、芦苇，不时有鸟儿在水草中飞过。王廷
相说：“原来只有河中心有1米到2米宽的水
面，河水很快流向下游，水草也长不起
来。”现在，丹河的水面宽了，水草茂盛，
泥沙也沉淀下来。

洛城街道西高湛丹河桥，有几位老人在
树荫下唱戏，也有人在岸边垂钓。“现在水
清树绿，空气很好，附近村庄的人都愿意来
玩。”56岁的张美华说，“以前这里是臭水
沟，没谁愿意呆在这里。”

根据山东省2015年度流域断面控制标准
要求，丹河水质需达到每升水COD含量不
大于40毫克，氨氮含量不大于2毫克。记者
从寿光市环保局监控平台上发现，不论是南
李断面，还是佛屋断面，COD含量和氨氮
含量都明显低于省级标准。

“从现在的治理效果看，丹河的水质得
到深度净化，还节省了700亩土地，综合效
益非常大。”田太卿说。

□ 本报记者 戴玉亮 石如宽
本报通讯员 李兴盛

在寿光市圣城街与渤海路路口东南角，
记者看到，电子屏幕上滚动播放着失信人名
单。具体的信息包括姓名、相片、住址、案
件标的等。

“你看这些人，欠钱不还，被曝光
了。”在寿光经营五金店的刘成才指着屏幕
告诉同伴王明涛。“就得让大家认识一下这
些人的嘴脸，免得上当。”王明涛说。

今年，寿光市人民法院使用市内9块公
共场所电子公告牌和26处公交站点宣传栏，
曝光失信被执行人11000余人次。不仅在公
共场所，寿光市人民法院还在寿光当地媒体
发布敦促履行通告，曝光老赖。同时，该院
还在涉案当事人住宅社区发布、张贴《敦促
当事人履行裁判义务告示》。

下一步，寿光市人民法院还将在村庄、
小区、集市和健身广场等设“申明亭”，张
贴告示，曝光拒不履行生效裁判的失信被执

行人名单、照片。
“让邻居、亲戚、朋友认清他们‘不诚信、

不守法’的真实面目，敦促案件当事人履行裁
判义务。”寿光市人民法院副院长郭丛林说。

9月30日，寿光出台加强失信被执行人
信用监督、警示和惩戒机制建设的意见。法
院配套制定出台《寿光市人民法院失信被执
行人名单信息认定、披露操作规程》等系列
规章制度。

郭丛林说，通过信用登记、全媒体爆光
等方式，多部门联合行动，打出“组合
拳”，有力规制拒执“老赖”。

从事铝合金生意的王某某，今年5月向
银行申请了一笔20万元的贷款。但因一标的
额5 . 2万元的买卖合同纠纷，王某某未履行
法律判决的支付原材料货款义务，已被法院
列入失信被执行人“黑名单”，他的贷款申
请被银行信贷业务部门驳回。10月8日，王
某某到寿光市人民法院执行局缴纳了执行
款，撤出了“黑名单”，才顺利得到贷款。

作为失信被执行人，被限制贷款仅仅是

失信惩戒的手段之一。根据国家相关规定，
一旦被纳入失信被执行人名单，涵盖日常生
产生活必需的37个方面将受到限制，主要包
括设立公司、发行债券，参与政府项目、获
取政府补贴、获得政策支持，任职资格、招
聘招录、行业准入、市场交易、贷款融资、
生活消费、旅游出境等。

蔺某因道路交通事故致人损伤，寿光市
人民法院作出一审判决，被告蔺某赔偿刘某
各项损失411750元，于判决生效后10日内付
清。面对判决结果，被告蔺某却“不给
钱”。刘某申请了立案执行。法院查封了蔺
某名下一处商品房，但蔺某拒绝履行相关法
律义务。于是，被查封的商品房进入评估、
拍卖程序。此时，蔺某先是以该商品房是其
唯一住房为由向法院提出执行异议。法院调
查后，驳回异议并继续司法拍卖，最终以18
万余元成交，并裁定蔺某限期搬出。后来蔺
某又生一计，与妻子假离婚，并通过公证将
商品房过户给女方，并多次阻挠，致使裁定
无法执行。

寿光市人民法院向寿光市公安局移交了
蔺某的犯罪线索。蔺某以涉嫌拒不执行判
决、裁定罪被逮捕，寿光市检察院随后提起
公诉。法院经审理认为，蔺某对生效判决、
裁定有能力执行而拒不执行，情节严重，其
行为已构成拒不执行判决、裁定罪，一审依
法判处蔺某有期徒刑两年。一审判决后，蔺
某主动向刘某支付了部分损失并取得谅解，
同时提起上诉。潍坊市中级人民法院二审判
决蔺某有期徒刑两年,缓期二年执行。

据了解，在寿光市委政法委协调下，寿
光市公安局、检察院、法院分工协作，密切
配合，集中开展打击拒执类犯罪专项行动，
依法严厉惩治拒不执行、妨害执行等违法犯
罪行为。今年，寿光先后有24人因涉嫌拒不
履行判决裁定被移送侦查、起诉，7人被判
处有期徒刑。

“凝聚社会部门合力，才能更好地推进
失信联动惩戒。”郭丛林说，“惩戒从来不
是目的。法院承担着引领社会道德、倡导诚
实守信的责任。”

□ 本报记者 石如宽 戴玉亮

11月4日，在寿光市广陵初级中学，记者看到，两
栋教学楼、学生公寓、教师公寓主体已经全部完工。

“明年9月正式使用，届时我们学校就没有平房了。”
广陵初中校长刘明举说，新建楼房原址是12排平房，
平房内有教室、学生宿舍、实验室、图书室、总务处等
用房。

七年级级部主任张书村说：“平房教室内用不上
电脑、大屏幕，许多现代化的教学手段用不上，影响
了教学质量。”六年级语文教师李冠华告诉记者：“每
次出去培训，看到别的学校都是楼房，也渴望学校有
新的形象。”

上学期，刚毕业的九年级，有40多名学生转到市
区上学，而一年级到六年级转走的学生也达40多名。

“学生少，距离城区远，成为薄弱学校，教师也难以留
住，学校改造势在必行。”刘明举说。

广陵初中新建学校包含小学教学楼和初中教学
楼。小学教学楼容纳24个教学班，初中教学楼容纳12
个教学班。新教学楼启用后，广陵初中将合并口子、
下口、南半等三处学校，成为九年一贯制学校。

据了解，被合并的三所小学，每所学校只有150
名学生，师资配备不全。刘明举表示，合并后各个学
科都有专业的教师教授，将会提升教学质量。

现在，广陵初中的学生在两栋建于上世纪九十
年代的教学楼上课。新教学楼启用后，这两栋教学楼
将被改造为实验楼、图书馆、舞蹈室等特殊用房。

近年来，寿光大力实施中小学校舍安全、农村学
校供暖改造提升、校园安全饮水、接送学生安全等一
系列民生工程，在全省县市区中第一个彻底解决了
小煤炉取暖问题，农村学校办学条件全面改善。

距新教学楼启用还有半年多的时间，刘明举已
经开始考虑学生习惯的养成。“楼房上课，学校管理
必须跟上，学生的言行和文化品位都要提升。”刘明
举告诉记者。

新学期开始后，张书村给学生们布置了孝德作
业，教室走廊内张贴着孝德之星。七年级一班的张瑞
萍在家给弟弟当老师，七年级三班的李光敏，妈妈做
饭帮着削土豆皮，都成为表扬的对象。

陈光辉的妈妈在七年级二班班级群里留言：“吃
到儿子做的第一顿饭，太高兴了，感谢老师的教育。”

在家吃饺子时，任中凤把第一碗饺子端给姥姥
吃。任中凤的妈妈留言说，孩子就像变了一个样。

“学生刚入学，各种习惯不好，做人的道理还不
太懂。”张书村说，“我们借助传统文化进校园的机
遇，让孩子懂得感恩，理解父母的艰辛，从而内化为
学习的动力。”

现在，广陵初中每周都抓学生良好习惯的养成。
食堂就餐时，教师和学生干部提醒学生减少浪费，注
意就餐秩序。“抓了一个多月，现在几乎看不到扔馒
头的现象了。”刘明举说。

平房变楼房

教学再上档

□记者 石如宽 戴玉亮 报道
本报寿光讯 11月3日，寿光随手拍APP上

线。“不管是反映问题，还是发表建议，只需打开
智能手机，就能实现和政府零距离沟通与交流。

寿光随手拍是由寿光市委市政府主导、市政府
办公室管理、部门协作联动的综合性服务平台，是
市长公开电话和寿光民声的衍生，分为“我要发
帖”“最新回复”“结果查询”“满意度排行”
“便民服务”五个模块。群众对寿光社会管理、政
务服务的投诉，对寿光市城市建设与管理方面的意
见，对发生在自己身边、关系切身利益的问题等，
都可以通过寿光随手拍进行拍照上传，并做必要文
字描述，后台工作人员审核后，会根据部门职能转
到对口单位限期解决。

百姓可通过手机下载APP或添加微信公众号的
方式关注寿光随手拍，并可以通过寿光随手拍APP
查看当前反映的所有问题和问题回复情况，并可对
自己反映问题的回复结果进行满意度投票，系统会
自动对上线部门单位的满意度及回复率等情况进行
排行，方便群众监督。

目前，寿光随手拍APP有与群众生产生活密切
相关的29个政府部门、69个企事业单位和15处镇
（街区）共113个部门单位上线服务，每个单位设
有专门负责人员，方便群众发帖问事和对口查询。

寿光随手拍APP上线

□记者 石如宽 戴玉亮 报道
本报寿光讯 记者从寿光蔬菜价格指数检验检

测中心了解到，10月31日至11月6日, 寿光农产品
物流园蔬菜价格定基指数为1 2 5 . 6 2点，较上周
112 . 03点上涨13 . 59个百分点，环比涨幅12 . 1%，同
比涨幅58 . 5%。

价格指数检验检测中心经理隋玉美分析，四个
方面原因导致指数上涨。一是随着季节变化秋菜集
中上市期结束，部分露天、拱棚菜步入尾声，供应青
黄不接，菜价随之上浮。二是这周北方多地雾霾天气
严重，给蔬菜的出产、销售、运输各环节带来不畅，助
长菜价走高。三是南方豆类上市期开始，因长途运输
及保鲜费用较高售价高挺，从而拉升整体菜价。四是
北方菜供应量持续萎缩，影响菜价上扬。

11月7日立冬，之后进入冬季，天气逐渐寒冷，北
方地区雨雪、雾霾天气增多，山东省内及寿光地产菜
产量下降，南方菜陆续上市补充需求。隋玉美认为，
蔬菜价格指数短期内将呈现季节性上扬态势。

蔬菜价格大幅上涨

■中国·寿光蔬菜指数

寿光市人民法院打出组合拳严惩失信被执行人

信息被曝光 “老赖”心里慌

“互联网+”进医院，医联体模式日趋完善，村卫生室全面升级

为百姓就医打通“绿色通道”

全河道建设人工湿地，净化水质

丹河又现鱼游鸟飞

□单辰 报道
寿光市人民医院推出全市首家

移动互联网医院。在输入就医者信
息、登入移动互联网平台后，可获
取智能导诊、预约挂号、检验/检
查报告查看、就医评价、健康资讯
等多项服务。

建设品质寿光，创造美好生活。寿光市委、市政府把人民对美好生活的向往作为奋斗
目标，积极转变民生工作理念，更加注重“微观民生”，办了许多“贴近群众、雪中送
炭”的小事、实事。而群众也从点滴变化中感受到经济的发展、社会的进步。

□石如宽 报道
寿光市环保局工作人员在丹河佛屋村溢流坝前查看水质情况。

■说说百姓满意的那些事
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